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Достойно встречают день выборов в Верховный Совет СССР комсомоль
цы и молодежь второго цеха завода <-Омэлектроточприбор». План первой 
декады марта они перевы полнили.

Н А  СН И М КЕ: общий вид конвейера сборки приборов.
Фото Э. Савина,

КОНКУРС НА ЛУЧШИЙ п р о е к т  
О Б Е Л И С К А

По поручению  Совета Министров 
СССР Мосгорнсполком, Государствен
ный Комитет Совета Министров 
СССР по делам строительства, Ми
нистерство культуры  СССР и Акаде
мия наук СССР объявляю т В сесою з
ный открытый конкурс на лучш ий  
проект обелиска, сооружаемого в 
ознаменование пуска в Советском 
Союзе первого в мире и скусствен но
го спутника Земли.

Совет Министров СССР своим По
становлением предложил руководите
лям проектных организаций, творче
ских союзов и научны х учреж дений  
оказывать всемерное содействие л и
цам, участвую щ им в конкурсе.

Обелиск предполагается соорудить  
перед зданием Московского Государ
ственного университета имени М. В. 
Ломоносова на Л енинских горах.

(ТАСС).

Идут тяжеловесные составы

С Л О В О  С Д Е Р Ж А Н О !
На станции Татар

ская к составу уголь
ного маршрута весом 
в 4.904 тонны 
подъехал электровоз. 
Дав сигнал, он остано
вился. Недавно вы
шедший из среднего 
ремонта, электровоз 
весь сверкал свежей 

. голубой окраской и 
выглядел особенно 

красивым.
Из кабины вышли 

машинист Александр 
Егоров и его помощ
ник Виктор Майоров. 
Ловко спустившись по 
лестнице на землю, 
Егоров немного ото
шел в сторону и, при
ложив ладонь к глазам, 
стал всматриваться в 
вереницу вагонов
своего поезда, уходя
щих вдаль. С маслен
кой в руке подошел 
к машинисту Виктор.

— Ну, Виктор, се
годня будем пробовать 
свои возможности. 
Поведем тяжеловес

почти в 5.000 тонн, 
— сказал Егоров и 

спросил: — Как дума
ешь, доведем вовре
мя?

Помощник молча 
кивнул.

Подцепив электро
воз к составу, маши
нист и помощник еще 
раз осмотрели машину. 
Ждать отправления 
долго не пришлось.
Загорелся зеленый 
огонек на выходном
светофоре, и поезд 
тронулся с места.

Майоров, затаив ды
хание, следил за дви
жениями машиниста. 
Поезд набирал ско
рость. Скоростемер 
показывал уже 70 км.

Проехали несколько 
станций. Приближался 
трудный затяжной 
подъем. Машинист и 
помощник знали, что 
подъем они возьмут не
плохо. но вот если ос. 
тановят в Калачинске, 
тогда трудно будет на-

О ХОДЕ З А К У П К И  Т Е Л Я Т  В Р А Й О Н А Х  О Б Л А С ТИ  
Н А 10 М А Р ТА  1958 ГО ДА (3  П Р О Ц ЕН ТА Х  К П Л А Н У ).

1 Тавричесний
2 Седельниксвский
3 Тевризский
4 Кормиловский
5 Васиссиий
6 Ононешниковский
7 Усть-И ш им сний .
8 Москаленский
9 Больш еуковский
10 И си ль-К ульски й
11 Одесский
12 Руссно-Полянский
13 Павлоградский
14 Лю бинский
15 Нижне-Омский
16 Тю калинский
17 Калачинский
18 Крутинский
19 Знаменский
20 Саргатский
21 Большереченский
22 Ш ербанульский
23 Дробышевский
24 Колосовский
25 Тарский
26 Марьяновский
27 Ульяновский
28 Полтавский
29 Черлакский
30 Ирты ш ский
31 Азовский
32 Муромцевский
33 Горьковский
34 Называевский

бирать скорость, и они 
могут потерять много 
времени.

Вот и начался подъ
ем. Поезд слегка за
медлил ход, но еще 
достаточно быстро шел 
вперед. Машинист
старался разглядеть
сигнал входного свето
фора, который выри
совывался еще смут
но. Наконец, он заме
тил его и улыбнулся- 
сигнал был зеленый.

Проехав станцию и 
выбравшись на ровное 
место, поезд пошел 
быстрее. Опять все 
замелькало за окном 
со стремительной бы
стротой. Скоростемер 
снова показывал 70 
км.

Слово было сдержа
но.

И. СЕРОВ, 
слесарь инструмен
тального цеха депо 
Московка.

СТУДЕНТЫ — КОМСОМОЛЬСКОМУ СЪЕЗДУ
КАКАЯ ГРУППА 
БУДЕТ ПЕРВОЙ?
В комсомольской органи

зации автодорожного инсти
тута более тысячи комсо 
мольцев. На счету у них мно
го хороших дел. Они актив
но помогали труженикам 
села убирать урожай, участ
вуют в благоустройстве го
рода. Руками студентов по
строено новое общежитие. 
За эту стройку комсомоль
ская и профсоюзная органи
зации награждены Почетны
ми грамотами Министерства 
высшего образования.

Об этом с гордостью гово
рили комсомольские акти
висты на собрании, посвя
щенном задачам комсомоль
ской организации в связи с 
созывом XIII съезда 
ВЛКСМ.

Секретарь комсомольско
го бюро механического 
факультета Виктор Дмухай- 
ло призвал студентов встре
тить знаменательное собы
тие в жизни молодежи не 
только успехами в учебе и 
общественной работе, но и 
вкладом в «комсомольскую 
копилку» путем сбора ме
таллолома и макулатуры.

Комсорг Тыртышников 
сказал, что в честь съезда 
студенты 32 «А» группы 
обращаются с призывом 
организовать соревнование 
между группами по участию 
комсомольцев в строительст
ве и благоустройстве горо
да, в сборе металлолома и 
макулатуры.

Обращение 32 с А» груп
пы было поддержано всем 
активом.

Комитет ВЛКСМ уже раз
работал условия соревнова
ния. Итоги соревнования бу
дут регулярно подводиться 
курсовыми и факультет
скими бюро и комитетом 
ВЛКСМ. Группа, занявшая 
первое место, будет награ
ждаться Почетной грамотой. 
Лучшие студенты будут 
премированы путевками в 
Москву.

С. ФАИЗУЛИН.
студент автодорожного
института.

ДОБРЫЕ ДЕЛА
Подарки XIII съезду и 

40-летию ВЛКСМ комсо
мольцы института начали
готовить давно.

2 ООО комсомольцев ра
ботали на уборке урожая. 
Только в колхозах ими вы
работано 40.000 трудодней. 
Многие студенты награжде
ны значками и грамо
тами ЦК ВЛКСМ. 12.600
часов отработали студенты 
на строительстве санитар
но-гигиенического корпуса. 
С начала учебного года 
участники художествен
ной самодеятельности ин
ститута дали более 60 
концертов. 150 комсомоль
цев работают в первичных 
организациях общества
Красного Креста. Проведено 
несколько агитпоходов в 
районы области. В стрелко
вых и лыжных соревнова
ниях приняли участие мно
гие комсомольцы института.

Лучшим подарком знаме
нательным датам являются 
хорошие знания. 386 сту
дентов сдали прошедшую 
зимнюю сессию только на 
«отлично». Среди них секре
тарь комитета ВЛКСМ ин
ститута В. Михайлов, члены 
комитета ВЛКСМ А. Мака
ров, Э. Грязнухин, члены фа
культетских бюро Г. Залуц- 
кая, 3. Дубогрей, Б. Шклов
ская.

Недавно состоялось со
брание комсомольского акти
ва института, которому 
предшествовали собрания в 
группах и на курсах.

— Студенты нашего ин
ститута будут активно уча
ствовать в строительных 
работах, — сказал секре
тарь комитета ВЛКСМ 
В. Михайлов. — Мы закон
чим строительство корпу
са санитарно - гигиенического 
факультета, будем строить 
студенческое общежитие, 
летний спортивный лагерь.

С большим одобрением 
встретили присутствующие 
выступление студента вто
рого курса лечебного фа
культета Сиверцева. Сту
денты курса взяли обяза
тельство — отработать на 
стройках по 20 часов, со
брать по 20 кг металлоло
ма, посадить по 7 деревьев,

а заработанные деньги вне
сти в «комсомольскую ко
пилку». От имени студен
тов второго курса лечебного 
факультета он вызвал на 
соревнование второй курс пе
диатрического факультета.

Студенты 182 и 197 
групп решили соревноваться 
между собой. Каждый ком
сомолец этих групп обязал
ся отработать на строитель
стве по 30 часов, собрать 
по 20 кг металлолома, по
садить по 7 деревьев.

Хорошее решение приня
ли в этот день комсомоль
цы. Они решили объявить 
строительные объекты инсти. 
тута комсомольскими строй
ками.

Всего по институту ком
сомольцами будет отработа
но 60 тысяч часов, что даст 
вузу 120.000 рублей эконо
мии. К сороковой годовщи
не ВЛКСМ комсомольцы со
берут 50 тонн металлолома, 
студенты педиатрического 
факультета озеленят терри
торию городской детской 
больницы. Студенты лечеб
ного и санитарно-гигиениче
ского факультетов озеленят 
участки первой городской 
клинической больницы, глаз
ной клиники и инфекцион
ной больницы. Комсомольцы 
института примут активное 
участие в закладке парка 
имени 40-летия ВЛКСМ. Ре
шено прочитать на курсах 
и в общежитиях цикл лек
ций об истории комсомола, 
создать летопись комсо
мольской организации инсти. 
тута, провести конкурс на 
лучшее стихотворение, рас
сказ, музыкальное произ
ведение, отображающие ком
сомольскую жизнь.

И еще одно хорошее де
ло задумали комсомольцы: 
они решили провести ме
сячник по распростране
нию книги.

Комсомольский съезд сту
денты мединститута встре
тят достойно.

Л. ПОПОВ,
студент медицинского ин
ститута.

А нато лий  Лаптев —  учении средней школы села Фирсово, Больш еуковского района. 
Паренек лю бит токарное дело, первым в школе научился работать на станке. А натолий 
часто бывает в М ТС. Там у него много хорош их друзей, которые ш еф ствую т над ним. 
Вот и сейчас А натолий с большим вниманием слуш ает своего старш его товарищ а токаря 
Григория Чупракова.

Ф ото Э. Савина,

Один из многих
После окончания Ставро

польского строительного 
техникума Валентин Поли
ванов приехал на работу в 
«Омскстрой». Здесь его на
значили бригадиром камен- 
щиков-монтажников. Вскоре 
Валентин был переведен в 
мастера.

Однако комсомолец не до. 
вольствовался теми зна
ниями, которые получил 
в техникуме. Валентин 
твердо решил учиться даль
ше и поступил на вечернее 
отделение автодорожного ни. 
ститута. Он учится только 
на «хорошо» и «отлично».

В. ПОДКОЛЗИН, 
техник-строитель.

Новый отряд специалистов
В Омском строительном тех

никуме состоялся очередной
выпуск молодых специалистов.

107 строителей - путей
цев и строителей граж дан
ских и промышленных з д а н и й  
разъедутся в разные концы 
страны — в Охотск, па Камчат
ку, на Братскую ГЭС, в Казах- 
ста н.

Восемь учащ ихся техникума 
получили дипломы с отличием. 
Среди них тт. Баженов, Манце- 
ров, Чибнркина, Нефедова и др,

В. Щ ЕР Б АК О В , 
учащ ийся техникум *»

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ОМСКОГО ОБКОМА ВЛКСМ



Адрес: редакция газеты «М олодой 
сибиряк», для  Виктора САЕН КО , 
дояра третьей фермы Измайловского 
совхоза, Калачинского района.

Очень нужная профессия
Я не доярка, а учительница, но 

твое письмо, Виктор, глубоко 
взволновало меня. Я его не только 
сама прочла, но и показала своим 
ученикам. Пусть они знают, пусть 
гордятся.

Твоя профессия очень нужная 
стране. И зачем ребятам жалеть, 
что уже мало целины, зачем ис
кать где-то романтику? Профес
сия дояра — это тоже романтика.

Еще раз желаю тебе, Виктор, и 
другим молодым доярам успехов 
в труде. Мне, как и другим чита
телям, хочется через некоторое 
время узнать о твоих новых успе
хах, о тех, кто придет после тво
его призыва на ферму.

С искренним приветом и уваже
нием

Е. ПОПЕЛИШКО.
с. Беркут,
Марьяновский район.

Ж е л а ю  успеха до я р а м !
Здравствуйте, Виктор! Я про

чел вашу статью в газете и, хотя 
еще не знаком с вами, мне очень 
хочется сказать слово привета, 
крепко пожать вам руку.

Из вашей статьи я хорошо по
нял и почувствовал, насколько 
вам дорог успех общего дела, за 
которое борется наш народ. На
стоящий человек никогда не бе
жит от трудностей, не ищет себе 
местечка потеплее да почище. Он 
решительно идет по велению серд
ца на тот участок, где труд его 
будет нужнее, полезнее для наро
да. Вы именно так и поступили. 
И я, как и все мои товарищи, не 
сомневаюсь, что слово будет сдер
жано, трудности преодолены.

Желаю успеха всем доярам на
шей области и тем, кто решил 
стать дояром сегодня! Буду сле
дить за каждым вашим шагом.

Т. ЛЕГОЦКИИ, 
учитель Русско-Полянской 
средней школы.

Перевыполняя нормы
Оживленно сейчас на Слободчиков- 

ском лесопункте Усть-Ишимского района. 
Замечательно трудится комплексная бригада 
комсомольца Заволожина. Почти в полтора

taaa перевыполняет она сменные нормы, 
аготавливать деловой древесины 160 кубо
метров вместо 112—не предел для лесору

бов! С каждым днем повышают темпы работ 
©лектропилыцин Шестаков, рабочие Аброси
мов, Атаманцев, Бова.

Не отстают от них и шоферы на вывозке 
Леса. Бесперебойную вывозку обеспечивают 
сучкорубы и трелевщ ики.

Дружный коллектив лесорубов несет 
вахту в честь дня выборов,

С. БИЦЮ К, 
помощник злектропильщ ина.

По следам наших выступлений

„ К  н и г и  п ы л я т с я  
н а  с т е л л а ж а  х ( ‘

«Сообщаю, — пиш ет в редакцию секретарь 
Васиссного райкома ВЛК СМ  П. М атю хин,—  
ч то  бюро райкома знало о слабой работе 
нашей районной библиотеки и готовилось 
обсудить это т вопрос на своем заседании. 
С татья тов. Рождественского, опубликован
ная в газете, оказалась кстати.

Работа библиотеки бы ла обсуждена на за
седании бюро райкома номсомола. Фанты , 
приведенные в газете, подтвердились пол
ностью . Д ля  улучш ени я работы библиотеки 
Намечены конкретны е м ероприятия».

Осенью шефы школы N ° 65 подарили учащ им
ся речной катер. На нем в летние каникулы  ребя
та отправятся в далекое путеш ествие. А  пока в 
школе идет подготовка кадров для  обслуж ива
ния иатера. Занимается группа будущ их ш турм а
нов, механиков по паровым машинам.

За это время будущ ие механики уже много 
узнали, познакомились с устройством различны х 
видов паровых машин, побывали на экскурсии в 
судоремонтных мастерских, где подробно позна
комились с устройством машин на пароходах «Гр о 
мов», «Б а й ка л», «О кега».

Н А С Н И М К Е: учащ иеся 9 нласса Валентина
С тукай, Борис Попов, Игорь Тесленко и Юрий Л я - 
хович знакомятся с отдельными деталями паро
вой машины.

Фото Б. Захарова.

Замечательный педагог
(К 70-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 

А. С. МАКАРЕНКО).
Когда в конце трид 

цатых годов впервые 
появилась изданная в 
полном виде «Педаго
гическая поэма», впе
чатление от книги бы
ло поразительно силь 
ным. Читалась она с 
захватывающим инте
ресом, с глубоким вол
нением.

Жизнь автора этой 
книги Антона Семено
вича Макаренко сло
жилась очень интерес
но. Не имея еще спе
циальной педагогиче
ской подготовки, Ан
тон Семенович семнад
цатилетним юношей 
вступил на трудный 
путь педагога. Работая 
в первые годы в усло
виях дореволюционной 
школы, Антон Семено
вич уже тогда выде
лялся своей необыч
ной жаждой нового в 
поисках лучших ме

тодов воспитания де
тей. Страстная любовь 
к своему делу, к 
своим воспитанникам 
позволяла Макаренко 
с их помощью разре
шать многие педагоги 
ческие трудности.

Но во всем своем ве
ликолепии педагоги
ческий талант Антона 
Семеновича расцвел в 
условиях с о в е т с к о й  
действит е л ь н о с т и  и 
расцвел на участке, 
наиболее трудном для 
педагогики.

В начале 1920 года 
Антон Семенович взял 
на себя руководство ко
лонией для несовер
шеннолетних правона
рушителей. Благодаря 
его кропотливой рабо
те согни беспризорни
ков, бывших преступ
ников превратились в 
активных и сознатель
ных строителей социа. 
лизма.

О педагогическом 
творчестве Антона Се
меновича Макаренко 
говорят его литератур
ные произведения: 
«Лекции о воспитании 
детей», «Марш тридца
того года», «Флаги на 
башнях», «Педагогиче
ская поэма».

Красной нитью че
рез все произведения

Макаренко проходит 
глубокая убежденность 
Антона Семеновича в 
том, что воспитание, 
будучи трудным делом, 
не является в то же 
время чем-то неодоли
мым и недоступным 
Его нужно строить 
прежде всего на осно
ве коллективизма, ' по
тому что в дружном, 
хорошо организован
ном коллективе — 
залог всех успехов и 
счастья.

Правительство отме
тило замечательную 
педагогическую и ли
тературную деятель
ность А. С. Макарен
ко, наградив его орде
ном Трудового Красно
го Знамени.

Хорошо сказал, об
ращаясь к Макаренко, 
Алексей Максимович 
Горький: «Замечатель
ный Вы человечище и 
как раз из таких, в ка
ких Русь нуждается». 
А каждый педагог, 
каждый родитель до
бавит: «Да, многому,
многому можно у Вас 
поучиться, чтобы с 
честью воспитывать 
поколение строителей 
коммунизма».

П. БРАИКОВСКИИ, 
учитель.

С БОЛЬШИМ ВНИМАНИЕМ И ИНТЕРЕСОМ
С большим внимани

ем и интересом изу
чают учащиеся Тарско
го училища механиза
ции сельского хозяй
ства постановление 
Пленума ЦК КПСС «О 
дальнейшем развитии 
колхозного строя и 
реорганизации машин
но-тракторных стан
ций».

Интерес этот впол
не понятен. Ведь 
предстоящая реоргани
зация кровно касается 
механизаторов. Сейчас 
в стенах училища 
обучаются 700 чело
век. 150 человек за
кончат учебу в марте. 
Обстоятельно обсуж
дают будущие механи
заторы тезисы докла
да тов. Хрущева.

— Партия и прави
тельство неустанно 
заботятся о развитии 
сельского хозяйства,— 
сказал учащийся
Александр Самчук. —

Мы свидетели многих 
мероприятий, проводи
мых по инициативе
партии.

Взять, к примеру, 
укрупнение мелких ар
телей, освоение целин
ных и залежных зе
мель. В настоящее 
время предпринимает
ся новый гигантский 
шаг в дальнейшем
развитии колхозного 
строя, и мы его при
ветствуем от всей ду
ши.

— Мне однажды 
пришлось быть свиде
телем такой сцены, — 
сказал Петр Лавренть
ев. — В одной из 
бригад нашего колхоза 
было занято на пахо
те два трактора
«ДТ-54». Когда паш
ни оставалось уже 
мало, председатель 
колхоза распорядился 
перевести один трак
тор на раскорчевку и 
освоение новых зе

мель. Однако директор 
МТС отменил это 
распоряжение, в ре
зультате трактор не
сколько дней просто
ял без дела. Вот что 
получается, когда на 
одной земле руково
дят два хозяина.

Безусловно, сейчаСч 
этого уже не будет. 
Наш колхоз имени 
Жданова экономически 
крепкий, часть необ
ходимой техники мы 
уже сможем приобре
сти нынче. И уверены, 
что использоваться она 
будет гораздо рацио
нальнее.

Все учащиеся учи
лища горячо одобря
ют мероприятия по 
дальнейшему разви
тию колхозного строя 
и реорганизации ма- 
шинно - тракторных 
станций.

Б. Р О Ж Д Е С ТВ Е Н С К И Й .
(Наш  соб. норр.).

ТРАКТОРНАЯ КОМПЛЕКСНАЯ
Это новое название 

бригады. У нас в кол
хозе она, эта бригада, 
родилась буквально в 
эти дни. Прошло засе
дание правления сель
хозартели, и стали мы 
считать — получи
лись любопытные циф
ры.

За прошлый год мы 
выплатили МТС сотни 
тысяч рублей. У нас 
работали 28 тракторов, 
15 комбайнов. А
как работали? Хо
рошо — нельзя ска
зать, плохо — тоже.
Много времени уходи
ло у трактористов стан, 
ции на то, чтобы согла
совать со своим руко
водством план работ. 
Гарантийный минимум 
они получали вне за
висимости от качества 
вспашки земли или 
уборки урожая, а бри
гадир получал премии 
за условные гектары. 
Окупились ли затра
ченные нами деньги? 
Нет. Подсчеты пока
зывают, что по мень
шей мере треть из них 
мы уплатили трактори
стам лишь за то, что 
они приехали к нам.

—  •

В качестве выпол
няемых работ они не 
были заинтересованы. 
А ведь это сказыва
лось, прежде всего, на 
урожае. Много про
дукции недополуча
ли мы.

Другой пример. Есть 
в хозяйстве у нас 
свои собственные три
трактора: два —
«ДТ-14» и один — 
«ХТЗ-7». Наш «ХТЗ-7», 
как и другие машины, 
работал без перебоев, 
а такой же марки трак
тор, направленный к 
нам станцией, почти 
весь сезон простоял. 
В чем дело? Безуслов
но, в том, что ремонт 
машин у нас постав
лен лучше, чем на
станции, мы. больше 
заинтересованы в судь
бе урожая.

Вот еще один при
мер. Два «ДТ-54» из 
МТС мы посылали в 
Усть-Ишимский район 
за лесом. Привезли 
они 13 кубометров, 
которые стали нам в 
десять тысяч. А трак
тор «ДТ-54» стоит 
всего в два раза доро
же.

10 тонн  м е т а л л о л о м а
—  Сибльио получается? —  поинтересовались 

ребята, сдавая собранный металлолом.
—  Десять тонн.
Ребята нашей шнолы гордятся сэоей работой.
Но лучш е всех и ду т дела у дош нольников. 

Многие из них, такие, как Ш ура Луш нинова, Та 
мара Балова, Ш ура Шмаков, Света Попова, собра
ли по 110— 120 килограммов металлолома.

Г. ПОПОВ,
директор М огильно-Посельсной школы, 
Большереченского района.

Хорошо организована политучеба молодежи на третьем строи
тельном участке треста № 2.

НА СНИМКЕ: руководитель комсомольского политкружка стар
ший прораб Н. Дербичев беседует со слушателями.

Фото П. Чебонсарова.

— Все ясно! «я* 
сказали члены правле
ния. — Надо нам по
купать тракторы.

Триста тысяч на 
покупку машин мы 
уже выделили, еще 
миллион думаем взять 
взаимообразно у госу* 
дарства. Отдадим ска» 
ро — у нас эту сумму 
машины окупят за св« 
зон.

Чтобы тракторная 
комплексная бригада 
начала работу уже 
нынче, двадцать пар
ней мы послали в 
Исилькульское учи
лище механизации 
сельского хозяйства 
Они овладевают тф  
профессией трактори
ста и комбайнера. 
Кроме того, у нас 
создана школа повы
шения квалификации 
для бригадиров, учет
чиков и механизато
ров непосредственно в 
колхозе. А  имея ма
шины и кадры, мы, 
конечно, будем вести 
хозяйство еще лучше.

Л. БЕРЕЗИН, 
агроном колхоза име
ни Мичурина, Исиль 
Кульского рай',*,л

Хорошие вести
-4- Четыре года назад 

Владимир Ш ептала полу
чил квалификацию  тока
ря. Сейчас молодой ра
бочий трудится в ж елез
нодорожных мастерских 
Исиль-Куля,

На доске показателей 
среди имен других пере
довиков производства 
всегда можно прочесть 
фамилию Владимира.

Ко дшо выборов в Вер
ховный Совет СССР ком
сомолец Ш ептала обя
зался выполнить план 
первого квартала.

А. Д О В ГА Н И Н .

-4- Готовясь к XIII 
съезду ВЛКСМ и 40-й 
годовщине Ленинского 
комсомола, работники 
Черлакской детской
библиотеки ш ироко про
пагандируют литературу 
о героях-комсомольцах. 
В библиотеке проведярг 

тематический литерату;. 
ный вечер, готовится 
читательская конф ерен
ция по книге Н. Ос
тровского «Как закаля
лась сталь».

Л . Б УХ А Л О , 
зав. сектором учета 
Черлаксного райкома 
ВЛКСМ .

-4  Вечер допризывни
ков досаафовцев С т а 
линского района соз- 
тоялся в клубе Сибзаво- 
да. Перед молодежью 
выступил с воспомина
ниями участник оборо
ны Брестской крепости 
тов. Санин.

С. КОЗИН.

О м и ч и  о б с у ж д а ю т  т е з и с ы  
д о к л а д а  Н.  С.  Х р у щ е в а
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В прошлом году в нашем городе для  детей погибш их воинов и 
воспитанников детских домов было создано специальное профессио
нальное техническое училищ е. Срок обучения в учили щ е —  
четыре года. За это время учащ иеся долж ны  пройти програм
му общеобразовательных предметов семилетней шнолы и получить 
Специальность.

Нынче в училищ е принято 50 мальчиков и столько же девочек.
Учащ иеся находятся на полном государственном обеспечении, в 

их распоряжении общежитие, столовая, классные комнаты, библио
тека, производственные цехи, спортивны й зал. Они п олучат понра
вившуюся им профессию: тонаря, фрезеровщика, слесаря по ремонту 
И сборке промышленного оборудования.

После окончания училищ а его вы пускники б удут направлены на 
различные предприятия страны.

Н А С Н И М К Е: на производственной прантике. Учащ аяся Тамара 
Катаева работает на фрезерном станке.

Фото А, Борисова.

сЯГ ор  от ко
В агитпункте клуба 

мелькомбината перед 
избирателями выступила 
руководитель Омского 
русского народного хора 
Е. В. Калугина, Она 
рассказала о создании и 
творческом пути хора, о 
поездке в ГДР.

Б. САЕН КО , 
учащ ийся автодорожно
го техникум а, юнкор.

Уголок.
Н О В А Т О Р А

Д л я  н о в ы х  д о м о в

Следует сказать, что прежде все 
детали оконных и дверных блоков 
у нас заготовлялись из высушен
ного до определенной влажности 
необрезного лесоматериала. Теперь 
мы производим заготовку деталей 
в лесопильном цехе, затем заго
товленные бруски сушим. Это да
ло возможность вдвое увеличить 
производительность сушильных 
Камер и качественней произво
дить сортировку лесоматериала 
для столярных изделий. Самое 
главное это то, что изготовление 
столярных изделий из готовых 
брусков значительно повысило 
производительность станочников. 
Отпала необходимость раскрож до
сок на циркулярных пилах. Это 
была довольно трудоемкая и тя
желая операция.

Детали переплетов и коробок 
поступают из заготовительного от
деления в сборочное. Сборку окон
ных блоков производит бригада 
столяров в 16 человек, из них че
тыре столяра шестого разряда, че
тыре—пятого, два—четвертого и 
пять столяров третьего разряда.

Сборка оконных блоков произ
водится поточно-расчлененным ме
тодом. Три столяра производят 
сборку о«^«чых коробок. Один 
делает предварительно сборку, 
два других—окончательную. Два 
столяра собирают предварительно 
створки и передают их следующей 
тройке, которая производит окон
чательную сборку створок и фра
муг.

Далее следует наиболее ответ
ственная операция по изготовле
нию оконных блоков — это об
гонка створок и фрамуг по «коль
цу». Изготавливается шаблон, точ
но выверяются его размеры, и пос-' 
ле по этому шаблону обгоняются 
все элементы оконного блока всей 
изготовляемой партии, что дает 
возможность привести их к одина
ковым размерам.

После того, как все створки и 
форточки имеют соответствующие 
размеры, производится вгонка и 
навеска оконных блоков. Сборка и 
навеска оконных блоков выпол
няется шестью столярами.

Производственный цикл для 
оконных блоков длится два дня. В 
первый день производится сборка 
створок, фрамуг, форточек и ко
робок. Во второй день произво
дится вгонка и навеска. Работа 
строится таким образом, что одни 
столяры занимаются постоянно 
сборкой, вторые — вгонкой и на
веской. При такой организации 
работы производительность тру
да достигает двух норм в смену.

С. СТРОМОУСОВ,
гл. инженер деревообделочного
завода треста № 49.

ТАК ПРОБУЖДАЕТСЯ 
И Н Т Е Р Е С

Когда мне впервые 
предложили работать 
пропагандистом комсо
мольского кружка по 
изучению текущей по
литики, я, признаться, 
задумался. С одной 
стороны, это казалось 
несложным — образо
вание у меня высшее, 
за газетами слежу ре
гулярно, читаю много, 
так что без труда смо
гу объяснить слушате
лям непонятное. Сму
щало другое: я боял
ся, что посещать заня
тия кружка рабочие 
будут неохотно. Мне 
казалось, что человек, 
проработавший на 
производстве смену, 
не захочет оставаться 
на занятие.

Теперь, вспоминая 
прошлое, я вижу, чго 
эти сомнения прине
сли свою пользу. Они 
заставили меня осо
бенно тщательно под
готовиться к первому 
занятию, подумать о 
наиболее доступной и 
интересной его форме.

Со своими слушате
лями я встречался 
ежедневно по работе—
. в машинно-тракторной 
мастерсной, но все 
равно я постарался 
предварительно узнать 
их отношение к уче
бе. В разговорах вы
яснилось, что интерес 
к текущей политике у 
молодежи большой, 
а в кружок механиза
торы записывались как- 
то неохотно. Оказы
вается, по опыту про
шлых лет они счита
ли, что занятия све
дутся к читке газет 
и сухих конспектов.

Поэтому я и решил 
провести первое заня
тие в виде живой 
и непринужденной бе
седы. Посвящено оно 
было пятилетнему 
плану развития хо
зяйства Омской обла
сти. Я постарался при
вести как можно 
больше примеров из 
жизни нашего райо
на и совхоза. Заня
тие было построено 
таким образом, что 
мой рассказ продол
жался минут 20, а в 
дальнейшей беседе при. 
няли участие все 
слушатели. Во время 
ответов на их вопросы 
и дополнений к их вы
ступлениям я использо

вал все материалы, под
готовленные к занятию.

Смотрю, такая
форма занятий понра
вилась. Следующий 
раз пришли еще не
сколько человек, и 
среди них были те, 
кто сначала не хо
тел заниматься в 
кружке. В течение 
всего года посещае
мость в кружке была 
хорошей, итоговые за
нятия прошли успешно.

Занятия в кружке 
не только расширяют 
кругозор молодых ра
бочих, но и зовут их 
на практические дела. 
Так, в прошлом году 
из числа слушателей 
кружка был создан 
Комсомольске - моло
дежный гурт, который 
возглавил Иван Фили
монов — ныне он сек
ретарь комсомольской 
организации совхоза. 
Отлично трудились 
молодые доярки, скот
ники, пастухи!

Сейчас в кружке за
нимаются 35 слушате
лей, ходят они на 
занятия по-прежнему 
очень аккуратно. И 
что меня особенно 
радует — кружок учит 
молодых рабочих раз
бираться в сложных 
жизненных вопросах.

Год назад молото
боец Михаил Еловен- 
ко почти не читал га
зет. А теперь нередко 
можно услышать, как 
Михаил разговаривает 
с товарищами по рабо
те о международных 
событиях, и рассужда
ет он с большим зна
нием дела. Газеты он 
теперь читает систе
матически, на заняти
ях кружка его вы
ступления отличаются 
глубиной. Кстати ска
зать, подписываются на 
газеты все слушатели 
политкружка очень 
охотно.

Я с радостью убе
дился, что занятия в 
кружке позволяют те
перь рабочим самостоя
тельно разбираться в 
сложных вопросах, 
расширился их полити
ческий кругозор.

А. СУПРУНОВ, 
пропагандист комсо
мольского полит
кружка Паутовского 
совхоза. Нижне- Ом
ского района.

В каждом тр уде  много романтики. Она 
не в специфике профессии, она заключе
на в тех традициях, которые накопил тр у 
довой коллектив. Радостно сознавать стар
шим его членам, что на их глазах рос и стал 
заслуженным человеном один из труж ени
ков, но вдвойне радостно узнать об этом 
молодежи. Сердца юношей и девуш ек на
полняю тся не только гордостью , но и же
ланием стать такими же. Та к  и рождаются 
новые традиции, так мужает на глазах до
стойная смена. Растить ее на хорош их рево
лю ционны х и трудовы х тр ади ци ях —  на
стоящая комсомольская романтика!

Крупица за крупицей мы долж ны  соби
рать и хранить для  молодежи все дела, 
ноторые соверш ились и совершаются, соз
давать летописи своего цеха, предприятия.

Вторая жизнь 
парохода

Как обычно, собира
лись на беседу моло
дые речники. Приходи
ли, рассаживались, вы
жидательно смотрели 
на своего агитатора. 
Когда наступила ти
шина, началась беседа. 
Она переносила соб
равшихся в грозные 
годы гражданской вой
ны.

...Осенним днем 1919 
года от омской приста
ни отошел пароход 
«Иртыш». Вооружен
ный орудиями и пуле
метами, пароход похо
дил на военный ко
рабль. Он отправлялся 
на борьбу с партизана
ми.

Судовой экипаж 
«Иртыша» роптал, ма
тросы и кочегары 
ждали только удоб
ного момента для орга
низованного отпора бе
логвардейцам.

В пути речники близ
ко сошлись с одним 
солдатом из колчаков
ского отряда, бывшим 
балтийским матросом 
Михаилом Водопьяно
вым. Однажды в тай
ной беседе Михаил 
предложил масленщи
ку Василию объеди
ниться и захватить па
роход.

— А поддержат 
команду солдаты? — 
усомнился масленщик.

— Поддержка будет, 
—твердо кивнул Ми
хаил, — в солдаты не 
сами пришли, насиль
но мобилизовали. По
нимают они, что про
тив своих идут.

В этой беседе Васи
лий узнал, что Во
допьянов сам из под
польщиков, коммунист. 
А когда он передал 
разговор товарищам, те 
дружно поддержали:

— Даешь власть Со
ветов!

Ждали только под
ходящего случая. И он 
наступил.

Глубокой осенней 
ночью был снят часо
вой на палубе, разору
жены спавшие добро

вольцы, а в сторону 
офицерской каюты на
правлен пулемет.

На мгновенье агита
тор умолк, вниматель
ным взглядом обвел 
лица товарищей. Вол
ненье н большой инте
рес светились у всех 
в глазах.

— Ну, что же даль
ше? — нарушил кто-то 
молчание.

— Дальше? Дальше 
разбудили лейтенанта 
и мичмана и они под 
дулом «Максима» еда. 
лись.

— Вызвать на мос
тик капитана! — ко
мандовал новый комис
сар корабля Михаил 
Водопьянов. — Под
нять красный вымпел!

Кумачовая Васина 
рубашка взвилась под 
клотнк мачты.

Вышел капитан па
рохода, отстраненный 
колчаковцами от ко
мандования, увидел 
новый вымпел и облег
ченно вздохнул пол
ной грудью.

— Самый полный 
вперед! — громко от
дал он команду.

— Красный пароход 
«Иртыш», — продол
жал агитатор, — в тог 
же день ударил по кол
чаковцам с тыла. Ох и 
досталось же им! Они 
в панике бежали под 
огнем орудий и свин
цовым дождем пулеме
тов. А пароход, обог
нув песчаную косу, 
торжественно вышел в 
расположение Пятой 
Красной Армии. Впо
следствии он был пе
реименован в «Спар
так» и вместе с Крас
ной Армией гнал кол
чаковцев из Приирты
шья.

Смолк агитатор. В 
короткой тишине кто- 
то мечтательно ска
зал:

— Вот это герои, а 
мы!

Но его уже переби
ли, посыпались много
численные вопросы:

— Что стало со 
«Спартаком»?

— Жив теперь ко
миссар?

— А где сейчас ос
тальные?

— Смертью храб

рых погиб в бою Во
допьянов, перед тем 
затопив колчаковский 
пароход. Капитан Но- 
рицын умер несколько 
лет назад. Из участни
ков восстания пока из
вестно только одно имя 
— масленщика Ларьки-, 
на, теперь пенсионера. 
Что стало со «Спарта
ком»? В годы первой 
пятилетки он получил 
новое имя и сейчас.,^ 
Но об этом пусть ска* 
жет сам капитан. Ва* 
силий Иванович? —* 
повернулся агитатор к 
Лаптеву.

— Это наш пароход 
«Ударник», — улыб* 
нулся молодым речнИ* 
кам капитан парохо
да.

Восторженный шепо* 
ток, и вот уже вс 
обернулись к тому, къ 
помянул романтик

— Эх, ты!
И смутился паренек,

покраснел. Ему мгно- 
венно вспомнилось, как 
нх судно, самое старей* 
шее «по возрасту» i  
бассейне, хотели вы* 
вести из эксплуатации,-

— Рано списывать’ 
пароход! — единодуш* 
но заявили молодые 
речники. — У корабля 
впереди вторая жизнь,-

Много сил было за
трачено на ремонты, 
на «продление жизнй 
парохода», но он остал
ся в строю, проплавал 
72 навигации!

Большие революци
онные традиции судна 
всколыхнули молодьий 
речников, — в нову^ 
навигацию они доби. 
лись крупной трудовой 
победы: значительна
перекрыли навигациоН* 
ное задание, сэкономь 
ли свыше ста тонн у. 
ля и зашли на зимовку 
под флагом экономик* 
ного судна, снизившего 
стоимость перевозов 
народнохозя й с т в е н£ 
ных грузов.

Б. АНТОНОВ.

♦ ♦ ♦ ♦
„ Ю  н о е т  ь “
По инициативе литера

турного  круж ка в ш колё 
N® 55 издается ежемесяч
ный ж урнал -Ю н о с ть » , 
Вышло уже два номера 
ж урнала. В н и х— сти хо т
ворение учениц Кати Го* 
робцовой, Вали Ф роловой, 
Иры Титовой. Валя М а ту, 
лис вы ступила в ж урнал 
ле с впечатлениями о но* 
вогоднем бале во Деорц* 
культуры .

Сейчас готовится 
тий номер ж урнала. 3  
нем б удут помещены ма
териалы , связанные с де
сятилетним  юбилеем юн! 
натского круж ка и про
изводственной прлкти нои  
учащ ихся, а танже сти
хотворения и рассказы.

А. Ш Р А М ,
юниор*

На этом снимке вы видите бригаду сучкорубов Мало-Бичинского 
леспромхоза, Усть-Ишимского района, мастерского участка Николая 
Белянина. Бригада дала слово — квартальный план выполнить ко 
дню выборов в Верховный Совет СССР.

Фото Э. Савина.

ХРАНИ ТРАДИЦИИ
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О л* отрите на экранах
Омская контора «Кинопрокат» выпустила 

на экраны города и области новые художест
венные фильмы: •

Г

а

в

СУББОТА
4- Продолж аю тся со

ревнования по хоккею 
с шайбой. Восьмого 
марта встретились на 
поле хоккеисты Эстонии 
и Владимира. Матч за
кончился ничейным ре
зультатом  (6:6).

4  В центре внимания 
омичей, как и прежде, 
команда Омска. В этот 
день она встретилась с 
командой Казани. Встре
ча закончилась со счетом 
2:1 в пользу Омсна.

♦  В этот же день ле
нинградцы  нанесли по
ражение команде Пензы 
с результатом 8:2.

ВОСКРЕСЕНЬЕ
Технические резуль

таты встреч 9 марта.
Эстония — Новосибирск

—  4:7.
Челябинск —  Ка

зань —  5:4.
Оренбург —  Пенза —  

2 :2.

ПОНЕДЕЛЬНИК
На поле встречалось 

шесть команд: Оренбург
—  Владимир, Челябинск —  
Лени нград и Новоси
бирск —  Омск.

4- В первой п а р е  
команд со счетом 5 :3  
победили владимирцы .

4- Серьезное поражение 
потерпели в матче с Ле
нинградом хоккеисты 
Челябинска. 6:0 —  таков 
исход встречи.

-4 П ринципиальной бы
ла встреча команд Ново
сибирска и Омска. Не
смотря на желание обеих 
сторон победить во что 
бы то ни стало, счет ока
зался ничейным —  7 : 7 .

К У Д А  П О Й Т И :
ОБЛДРА М Т Е А Т Р — 

«С ердца долж ны  гореть».
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» — 

«С луч а й  на шахте «В о 
семь» — в 9-20. 11 и
12-50 дня. «Ком м унист»
— в 2-40, 4-40, 7, 9 и 
10-50 веч.

«МАЯК» —  «Дочь мо
ряна» — в 11-30, 3, 6-40
и 10 ч. веч. «Л а сто ч ка »
— в 1, 4-45 н 8-30 веч. 

«ЛУЧ» —  «Ласточка*
— в 9-30. 1-10, 2-50.
6-45 и 10-25 веч. «О те л- 
ло » — в 11-10. 4-45 и
8-25 веч.

ЦИРК — большие кло
унские вечера.

в  начале февраля этого года на ледя
ных дорожках стадиона «Динамо» проходи
ли финальные соревнования сельских 
конькобежцев в зачет зимней Спартакиады 
народов РСФСР.

В первый день в судейской .ком нате 
особенно много бывает работы но оформле
нию протоколов соревнований. За столом 
сидел главный секретарь судья респу
бликанской категории инспектор областно
го комитета по физической культуре к 
спорту Виктор Васильевич Михайлов. Перед 
ним стояла u семнадцатилетняя участница 
соревнований, библиотекарь из Тюкалнн- 
ского района Юля Овсянникова. Она что-то 
вполголоса говорила, а Виктор Васильевич 
записывал Потом он быстро встал и энер
гичной походкой направился на лед. За 
ним Юля еле поспевала. И никто из при
сутствующих не подозревал. что главный 
секретарь был па 65 лет старше участни
цы. Накануне омские охотники видели его 
в дальних лесостепных окрестностях Омска, 
быстро шагающего на лыжах, с ружьем.

Итак, шли забеги на 500 м. Диктор 
объявил:

— На старт вызываются участники девя
той пары!

К стартеру подкатил 18-летний рабочий 
из Ульяновского района Амир Манжукоз. 
тут же снял чехлы с коньков и бухгалтер 
п.ч Иеиль-Кульского района Иван Григорье
вич Еордовекий, который был на пол века 
старше своего соперника.

Зрители оживились. А когда участники 
стремительно сорвались со старта, над 
стадионом послышались крики:

— Дедуля, вперед!
500 м пройдено. Судья на финише. 

66-летний слесарь Евгений Петрович Поля
ков, который, соревнуясь на первенство 
города, на этой дорожке прошел такую ди
станцию за 55.6 секунды, с огромным удов
летворением зафиксировал победу Ивана 
Григорьевича.

В беге на 3 000 м Иван Григорьевич 
вступил в борьбу с физкультурником из 
Тарского района Виктором Дутковым. кото
рый был на 50 лет моложе его. Белоборо
дый гонщик выиграл забег, обогнав юно
шу на 39,8 сек. Из 32-х участников сорев
нований только четверым удалось быстрее 
его пройти 3.000 м.

Во второй день 68-летний исилькульский 
бухгалтер бежал полтора километра в паре 
с семнадцатилетним Анатолием Сокольским 
и победил. Когда же Иван Григорьевич вы
шел на старт помериться силами с 18-лег- 
ним токарем из Черлакского района Влади
миром Шиловым в беге на пять километров, 
над стадионом стоял несмолкаемый востор
женный крик. «Дедуля, с каждым кругом 
все дальше и дальше отрывался от 
«внука, и к финишу обошел его п о ч т  на 
полкруга Результат И. Г. Бордовского — 
10 мин. 58,9 сек. — был пятым из 32-х.

По сумме четырех дистанций предста
витель спортивного долголетия занял девя
тое место. Для людей его возраста это боль
шой. пожалуй, неповторимый рекорд.

Бодрого, всегда жизнерадостного здоро- 
ьяка Ивана Григорьевича омские зрители 
снова, в конце февраля, увидели на стар
те конькобежных соревнований. Проходила 
встреча скороходов Тюкалинска и Исичь- 
Кулл. И в этот раз И. Г. Бордовскпй 
отличился: он занял третьи места в беге на 
500 и 1.500 м и был "первым на дистан
цию 3.000 м. По количеству набранных 
очков И. Г. Бордовскпй вышел на второе 
место, оставив позади себя немало молодых 
спортсменов.

С. В ЕР ЕМ ЕЯ . 
подполкозник запаса.

Редактор В. ЖЕЛТОНОГО®

ПРИОБРЕЛИ ЛИ ВЫ

По лотерейному билету можно 

оы играть легковую автомашину

„ В О Л Г  А “

и л и

м о с к в и ч »

и другие ценные вещи.

Ти раж  состоится в мае 1958 года.

Управление гострудсберкасс 

и госкредита Омской области.

— Да не может это
го быть!—не верили 
казаки.

В заключение я ска
зал:

— Вас обманули 
лживой агитацией и за
ставили воевать против 
своих братьев по тру
ду. А чтобы вы не 
сдавались в плен, вам 
говорили, что красные 
расстреливают всех 
пленных. Это ложь! 
Мы гарантируем вам 
жизнь, и вы можете 
сейчас же написать об 
этом своим родным и 
соседям.

После того как я это 
сказал, пленные почув
ствовали себя непри
нужденно. Начались 
оживленные разгово
ры. Один из пленных, 
на вид бравый казак, 
спросил меня:

— А правда, что 
вас пуля и сабля не 
берет, и что вы напе
ред знаете, о чем дума
ет наш командир пол
ка, и все делаете на
оборот?

Я посмеялся и стал 
рассказывать, за что 
мы воюем и почему 
победа будет за нами.

Тут же, приспособив 
бумагу на коленях, 
пленные казаки при
нялись писать письма. 
Потом они выбрали из 
своей среды девять че
ловек, которым было 
поручено пойти в тыл 
белых—разнести пись
ма родным и передать 
станичникам наказы 
своих товарищей, 
оставшихся в плену.

Пленные офицеры — 
двадцать семь человек 
—были выстроены от
дельно, и я сообщил 
им, что офицеров мы 
тоже не расстрелива
ем, если они честно 
отказываются от про
должения борьбы с со
ветской властью.

В донесении, отправ-

(Продолжение. 
Начало в 28, 29).

ленном командованию, 
я просил рассмотреть 
вопрос о дальнейшей 
судьбе пленных и пред
лагал повести реши
тельную борьбу с рас
стрелами пленных, ко
торые в тот начальный 
период гражданской 
войны в некоторых пар
тизанских отрядах 
практиковались как 
ответ на террор белых.

У белогвардейцев 
массовые расстрелы 
пленных красноармей
цев и населения, сочув
ствующего советской 
власти, были введены 
в систему. Они пыта
лись этим запугать на. 
род, заставить его под 
страхом смерти слу
жить их интересам.

Но расстрелы при
водили к обратному: 
красноармейцы в плен 
не сдавались, а тру
дящееся население бе
жало от белых на 
советскую территорию.

Вместе с тем бело
гвардейская пропаган
да неустанно твердила 
о красном терроре: «Не 
пойдешь сражаться с 
красными антихриста
ми — они придут к те
бе в дом, убьют и те
бя и твою семью: 
сдашься им в плен — 
расстреляют. Значит, 
один выход — бороть
ся против красных 
до полной победы».

И надо сказать, что 
на некоторых солдат 
и особенно казаков эта 
пропаганда белых дей
ствовала. Попав в 
плен, они считали 
себя обреченными на 
смерть и никак не 
могли поверить, что 
их оставят живыми 
или, как это порой 
бывало, возьмут сло
во, что больше не бу
дешь поднимать ору
жия против советской 
власти, и отпустят до
мой.

Между тем в частях

белых было много об
манутых и насильно мо
билизованных крестьян 
и неимущих казаков, 
которых легко было 
бы привлечь на свою 
сторону. И среди 

командного состава бе
логвардейцев находи
лись люди, начинав
шие понимать, что бо
роться против совет
ской власти —это зна
чит бороться против 
народа, люди, по сво
им взглядам не имев
шие ничего общего с 
верхушкой белогвар- 
дейщины, но до поры 
до времени не решав
шиеся открыто высту
пить против нее и 
перейти на сторону 
красных.

НЕОЖИДАННЫЙ
РАЗГОВОР

В ночь на 17 марта 
части дивизии высту
пили на Великокняже
скую, выслав вперед 
разведку и походное 
охранение. Темная ве
сенняя ночь скрывала 
движение наших пол
ков. Тревожную ти
шину нарушали лишь 
гулкая поступь лоша
дей да отдаленное эхо 
выстрелов белогвардей
ских сторожевых за
став.

Когда дивизия на
ходилась между стани
цей Батлаевской и ху
тором Потаповским, 
походное охранение 
донесло, что навстре
чу нам движутся две 
сотни казаков. Как по
том выяснилось, это 
было сторожевое ох
ранение, высланное бе
лыми в хутор Пота
повский.

Я приказал коман
диру головного полка 
остановиться и двумя 
эскадронами обойти 
казаков справа и сле
ва. Казаки приняли
наши части за свои и 
спокойно въехали в 
приготовленную им 

ловушку. Когда коль
цо окружения было
замкнуто, казакам бы
ло предложено сло

жить оружие. Они бы
ли так перепуганы,
что оружие у них са

мо валилось из рук.
В 12 часов ночи 

части дивизии вступи
ли в Платовскую. Я 
снова был в родной 
станице. Почти одно
временно с нами в 
станицу вошло бело
гвардейское подразде
ление. Мы взяли его 
в плен без единого вы
стрела. Это был недав
но сформированный 
артиллерийский диви
зион. Он имел на 
вооружении лишь од
ну пушку, а осталь
ные должен был полу
чить в Ельмутских ху
торах, куда и следо
вал. Допросив плен

ных, мы установили, 
что в Ельмутских 
хуторах расположи
лись обозы двух 
корпусов белых.

Получив эти сведе
ния, я решил сделать 
в Платовской часо
вой привал дивизии, 
а затем двинуться в 
Ельмутские хутора, 
чтобы захватить обозы 
противника. Это было 
нам почти по пути в 
Великокняжескую.

Только было отдано 
распоряжение располо
жить дивизию на при
вал, как ко мне подъе
хал начальник связи 
дивизии Селезнев и 
доложил, что он на 
почте включился в 

связь белых между 
станицей Великокня
жеской и Новочеркас
ском и считает полез
ным, чтобы я ПОГО
В О РИ Л  с белогвардей
цами. Я согласился с 
тем, что поговорить с 
противником действи
тельно полезно, и тот
час же мы поехали на 
почту. В ожидании, 
когда Селезнев позо
вет меня к аппарату, 
я, присев к столу, стал 
рассматривать различ
ные, почтовые распоря
жения и указания и 
среди них увидел 
список членов нового 
Войскового круга. Из 
списка я узнал, что 
председателем Войско
вого круга избран 
генерал Сидорин.

(Продолжение следует).


